

**KEGAGALAN ORGANISASI KERJASAMA ISLAM (OKI) DALAM
PERAN MEDIASI KONFLIK DI TIMUR TENGAH
STUDI KASUS:
REVOLUSI LIBYA, RUNTUHNYA REZIM MOAMAR KHADAFI TAHUN 2011**

SKRIPSI

Disusun guna memenuhi persyaratan memperoleh gelar Sarjanaan Stara I (S1)

Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Program Studi

Ilmu Hubungan Internasional

Univesitas Muhammadiyah Yogyakarta



Disusun Oleh :

MOHD. AGOES AUFUYA

20080510042

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2012

HALAMAN PENGESAHAN

SKRIPSI

**KEGAGALAN ORGANISASI KERJASAMA ISLAM (OKI) DALAM
PERAN MEDIASI KONFLIK DI TIMUR TENGAH
STUDI KASUS:
REVOLUSI LIBYA, RUNTUHNYA REZIM MOAMAR KHADAFI
TAHUN 2011**

**MOHD. AGOES AUFYA
20080510042**

Telah Dipertahankan Dalam Ujian Pendadaran, Dinyatakan Lulus Dan Disahkan Di Depan Tim
Penguji Jurusan Ilmu Hubungan Internasional
Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Pada

Hari / Tanggal : Rabu, 04 April 2012

Pukul : 09.45 WIB

Tempat : Ruang HI A

Tim Penguji

Drs. Sudiyono, SU.

Dosen Pembimbing/ Ketua Penguji

Siti Muslikhati, S.IP., M.Si.

Dosen Penguji I

Takdir Ali Mukti, S.Sos., M.Si.

Dosen Penguji II

MOTTO

Rasulullah shallallahu ‘alaihi wa sallam bersabda

“Segala amal itu tergantung niatnya, dan setiap orang hanya mendapatkan sesuai niatnya. Maka barang siapa yang hijrahnya kepada Allah dan Rasul-Nya, maka hijrahnya itu kepada Allah dan Rasul-Nya. Barang siapa yang hijrahnya itu Karena kesenangan dunia atau karena seorang wanita yang akan dikawininya, maka hijrahnya itu kepada apa yang ditujunya”.

{HR. Bukhari no. 1}

“Semoga Allah merahmati seorang hamba yang merenung sejenak sebelum melakukan suatu amalan. Jika niatnya adalah karena Allah, maka ia melakukannya. Tapi jika niatnya bukan karena Allah maka ia mengurungkannya.”

{Imam Hasan Al Basri, Ulama}

--

Barang Siapa Bersungguh-Sungguh Maka Dapatlah Ia

Man Jadda Wajada

{Kata Mutiara Arab}

--

Segala sesuatu yang terjadi adalah baik

Al Khoir Fii maa Waqoa

{Lukman Hakim, Ahli Hikmah}

--

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan hidayah dan taufiknya kepada kita sehingga sampai saat ini diberikan kemampuan untuk istiqomah dalam melaksanakan perintah-perintah Allah SWT serta menjauhi segala larangannya, yang mana menjadi kemaslahatan bagi makhluk semesta alam. Sholawat dan salam semoga tetap tercurahkan kepada baginda Rasulullah Saw, serta Para Sahabat, Keluarga, Tabi'in, Tabiut Taabi'in serta yang mewariskan ilmu pengetahuan yang membawa kemanfaatan baik didunia maupun diakhirat.

Alhamdulillah, atas izin Allah SWT, penulis telah merampungkan penulisan skripsi yang berjudul “Kegagalan Organisasi Kerjasama Islam (OKI) Dalam Peran Memediasi Konflik di Timur Tengah, Studi kasus: Revolusi Libya, Runtuhnya Rezim Moamar Khadafi Tahun 2011,” dengan lancar dan tentunya bantuan dari berbagai macam pihak. Skripsi inipun disusun dengan tujuan sebagai wujud dari tanggungjawab dan pengamalan terhadap ilmu pengetahuan yang penulis peroleh selama berkuliah di Ilmu Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Penulis sangat berharap dengan skripsi dan menjadi sumbangsih baik Ilmu Hubungan Internasional, terkhusus dalam konsentrasi Dunia Islam sebesar-besarnya, walau Penulis sadari masih banyak kekurangan yang mungkin kelak akan ditemui.

Selanjutnya Penulis mengucapkan *Jazakumullah*, terimakasih dan apresiasi sebesar-besarnya kepada kerabat-kerabat yang Penulis nilai telah memberikan kontribusi dalam kelancaran pembuatan skripsi ini :

1. Orangtua Penulis, Drs. H. Noor Nukhby dan Hj. Ainun S.Pd. yang memberikan dukungan dan bantuan yang begitu besar, sehingga Penulis termotivasi dan dimudahkan oleh Allah SWT atas keridhoannya dan doa-doa *maqbul* mereka berdua.
2. Dosen Pembimbing Penulis, Ibu Siti Muslikhati, S.IP., M.Si. yang telah membimbing Penulis dalam menyusun skripsi ini hingga sampai pada kesempurnaannya. Masukan dan saran-saran beliau merupakan pembelajaran yang sangat berarti bagi Penulis dalam penyusunan karya ilmiah ini.
3. Dosen Penguji Pendadaran Penulis yaitu, Bapak Drs. Sudiyono, SU. Dan Bapak Takdir Ali Mukti, S.Sos., M.Si. yang memberikan masukan-masukan terbaiknya demi kesempurnaan skripsi ini, sehingga membawa kemanfaatan lebih untuk memperkaya khazanah keilmuan dalam program studi Ilmu Hubungan Internasional. Bagi Penulis, masukan-masukan beliau memberikan inspirasi yang membawa perubahan signifikan bagi skripsi ini.
4. **Dosen-dosen program studi Ilmu Hubungan Internasional dan Dosen-Dosen di Program Studi lainnya** yang memberikan Penulis Ilmu yang sangat besar, membuka wawasan Penulis untuk menjadi seorang akademisi dalam ilmu pengetahuan ini. Ilmu yang mereka berikan, bagi Penulis merupakan amanah untuk dimanfaatkan sebesar-besarnya untuk kebaikan umat dan manusia seluruh alam, dunia dan akhirat.
5. **Staff Tata Usaha Kantor Ilmu Hubungan Internasional** yaitu, Bapak Djumari, Bapak Ayub, dan Bapak Waluyo yang memberikan pengarahan kepada penulis dalam

menempuh penyelesaian perkuliahan di program studi Ilmu Hubungan Internasional, dari sejak awal perkuliahan Penulis hingga menempuh wisuda.

6. Sahabat-sahabat seperjuangan Penulis **di program studi Ilmu Hubungan Internasional** yang menjadi motivator dan inspirator dalam bertukar pikiran dan ide-ide dalam lingkup ilmu pengetahuan Hubungan Internasional. Keberadaan mereka memiliki kontribusi besar dalam prestasi-prestasi yang Penulis mencapai hingga saat ini.
7. Para Senior dan Sahabat-sahabat seperjuangan Penulis di **University Residence Putra UMY** yaitu, Ustadz Ghoffar Ismail selaku Direktur Unires, The Ai Kartila selaku tata usaha Unires, Ustadz Nazieh, Mas Abdullah Al-Fatih, Mas Fahlul Amri Al-Hilaly, ak Rama Rizana, Akh Nurul Huda, Akh Khoirul Huda, Para Musyrif, Asisten Musyrif, serta adek-adek residen Unires. Mereka yang memberikan banyak ilmu-ilmu bermanfaat dari berbagai program studi dan daerah-daerah di Indonesia, selain itu program-program diadakan sungguh memberikan dampak yang besar dalam membujuk dan menjadikan Penulis untuk lebih baik, khususnya dalam kepemimpinan, keimanan, dan tanggungjawab.
8. Sahabat-sahabat seperjuangan Penulis di Unit Kegiatan Mahasiswa, **Unit Kerohanian Islam Jama'ah Al-Anhar Universitas Muhammadiyah Yogyakarta** yaitu, Akh Hendri Okarisman, Akh Zennul Mubarak, Mba Ambar Swastiningrum, Mba Ayu, Para Pengurus Harian JAA, JF Ibnu Kholdun, Ketua JAA Fakultas dan seluruh keluarga besar JAA, sungguh merupakan suatu kesyukuran Penulis kepada Allah SWT mendapatkan sahabat-sahabat terbaik seperti mereka, karena tiada lain yang ingatkan kecuali kebaikan, kesabaran, ketakwaan kepada Allah SWT yang pada akhirnya membawa Penulis akan arti sesungguhnya pengabdian kepada Allah dan suatu arti Ukhuwah Islam.

9. Para Senior di **Biro Kerjasama, Kantor Urusan Internasional Universitas Muhammadiyah Yogyakarta** yaitu, Ibu Indira Prabasari selaku Kepala Biro Kerjasama, Bapak Tony K. Hariadi selaku Ketua Kantor Urusan Internasional, Mas Idham Badruzaman, Mba Ria, Mba Citra dan Omi Ongge yang telah memberikan pengalaman didunia kerja dengan penuh kesabaran dan ketelatenan, hingga saat ini pun masih memberikan kepercayaan kepada Penulis untuk tetap bergabung pada biro tersebut, bersama orang-orang hebat.

10. Rekan Sejawat di **Lembaga Kampus & Unit Kegiatan Mahasiswa (UKM) UMY interen dan eksteren kampus**, di Dewan Perwakilan Universitas (DPM U), Badan Eksekutif Mahasiswa, Ikatan Mahasiswa Muhammadiyah, Mahasiswa Pencinta Alam, Kelompok Studi Pasar Modal (KSPM), Kors Mahasiswa Hubungan Internasional (KOMAHI), Majalah Nuansa, Korps Sukarela (KSR), Himpunan Mahasiswa Jurusan Ilmu Pemerintahan, Badan Eksekutif Mahasiswa Fisipol, Kesatuan Aksi Mahasiswa Muslim Indonesia (KAMMI), Himpunan Mahasiswa Islam (HMI), Ikatan Mahasiswa Kabupaten Banjar Kalimantan Selatan, Pusat Koordinasi Daerah Yogyakarta (PUSKOMDA) lembaga Dakwah Kampus se- DIY, Ikatan alumnus Ponpes Assalaam (IKMAS) Yogyakarta dan AAC, dan seluruh Lembaga maupun Organisasi-organisasi yang belum Penulis sebutkan diatas. Dari sanalah Penulis banyak belajar hal-hal yang Penulis dapatkan di bangku kuliah, mendapatkan informasi-informasi penting dan memperluas jaringan silaturahmi penulis yang kelak bahkan saat ini yang bermanfaat sangat besar.

Penulis berharap Allah juga membalas kebaikan kerabat-kerabat Penulis yang belum disebutkan diatas, karena Penulis menyadari kelemahan dan ketidakmampuan tanpa ada bantuan

dari pihak lain sudah tentu Penulis akan mengalami kendala yang cukup berarti. Dan akhirnya pada bagian ini Penulis berbahagia jika skripsi kelak akan menjadi rujukan dalam hal apapun didalamnya dan diambil fedah sebesar-besarnya oleh mahasiswa Prodi Hubungan Internasional lainnya. Tentu Penulis memohon maaf jika ada kesalahan-kesalahan pada skripsi ini, karena Penulis telah berusaha untuk memperbaharui kesalahan yang ditemui, namun memang kita sadari manusia tiadalah yang sempurna. Selamat mengkaji dan mengambil manfaat Ilmu.

Wal hamdulillah.

Yogyakarta, 13 April 2012

Mohd. Agoes Aufiya

HALAMAN PERSEMBAHAN

Skripsi ini, Penulis persembahkan kepada :

Abah dan Mamaku,

Drs. H. Noor Nukhby & Hj. Ainun, S.Pd.

Semoga dengan segala keridhoanny, kesuksesan dunia & akhirat dimudahkan oleh Allah SWT.

Kakak-kakakku,

Zainul Muttaqien, beserta Istri & Etya Ainurrahmi, SE.

Sokongannya memberikan motivasi tersendiri dalam merampungkan skripsi dan kuliah ini.

Keluarga Besarku,

Kai & Nini Kandangan maupun Alalak

Acil & Amang, Sepupu, Kemenakan, julak, Dan Semuanya

Bahagian atas segala doa-doa dan harapan mereka semua, insyaallah Allah menjawabnya.

Keluarga besar Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Semoga dengan secercah tulisan ini, membawa manfaat kelak sebagai balas budi atas ilmu-ilmu pengetahuan yang telah Ku dapatkan disana. Khususnya adek-adek kelas di Program Studi Ilmu Hubungan Internasional.

Para Pembaca

Selamat Membaca, ambillah ilmu pengetahuan ini dengan sebaik-baiknya.

Kaum Muslimin

Semoga ini dapat dimanfaatkan dan menjadi amal ibadah penulis oleh sebab musabab manfaatnya bagi kamu muslimin.

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN	ii
HALAMAN MOTTO	iii
KATA PENGANTAR	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN	ix
DAFTAR ISI	x
BAB I PENDAHULUAN	
A. ALASAN PEMILIHAN JUDUL	1
B. TUJUAN PENELITIAN	3
C. LATAR BELAKANG MASALAH	3
D. RUMUSAN MASALAH	7
E. KERANGKA PEMIKIRAN	8
1. Konsep Organisasi Internasional	8
2. Teori Efektivitas Rezim	10
3. Implementasi Teori	14
F. HIPOTESIS	22
G. BATASAN DAN JANGKAUAN PENELITIAN	23
H. METODE PENULISAN	23
I. SISTEMATIKA PENULISAN	23

BAB II DESKRIPSI ORGANISASI KERJASAMA ISLAM (OKI) SEBAGAI ORGANISASI INTERNASIONAL

A. Latar Belakang Pembentukan OKI	25
B. Tujuan dan Prinsip OKI	30
C. Stuktur Organisasi	32
1. Badan - Badan Utama	33
2. Komite Tetap	38
3. Badan - Badan Subsider	42
4. Badan – Badan Khusus	44
D. Peranan OKI	46
E. Negara – Negara Anggota OKI.....	50

BAB III SIKAP ORGANISASI KERJASAMA ISLAM (OKI) TERHADAP KONFLIK LIBYA

A. Sejarah Libya dan Rezim Moamar Khadafi	55
B. Sebab - Sebab Terjadinya Konflik (Revolusi) Libya	56
C. Pihak – Pihak Yang Bertikai Dalam Konflik (Revolusi) Libya	57
D. Upaya Mediasi Yang Dilakukan OKI Terhadap Libya	58
E. Kegagalan OKI Dalam Menjaga Stabilitas Keamanan di Libya	63
1. Politik - Keamanan	65
2. Ekonomi	69

BAB IV KEGAGALAN ORGANISASI KERJASAMA ISLAM (OKI) DALAM MEMAINKAN
PERAN MEDIASI DI TIMUR TENGAH

A. Ketidaktaatan Negara-Negara Anggota OKI	71
B. Kegawatan Permasalahan Libya	74
C. Tidak Adanya Mekanisme Sanksi Dalam Menjalankan Keputusan OKI..	80
BAB V. Kesimpulan	84

LAMPIRAN-LAMPIRAN

DAFTAR PUSTAKA

DAFTAR GAMBAR

1. Gambar 1.1 Objek Penilaian (<i>Object of Assesment</i>)	11
2. Gambar 1.2 Dua dimensi Ke-efektivitasan (<i>Two dimensions of effectiveness</i>)...	16
3. Gambar 1.3 Sikap aktor (negara) dalam fungsinya kemungkinan mengedepankan kepentingan nasionalnya pada suatu rezim	20
4. Gambar 1.4 Sturktur Organisasi OKI	33

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 : Piagam Organisasi Kerjasama Islam